

195
999642

Vicuña 22 de Mayo de 1957

Sra Matilde Ladrón de Guevara

SANTIAGO

Distinguida señora:

Después de haber leído detenidamente su precioso libro "Gabriela Mistral Reberla Magnifica" he creido conveniente comunicarme con Ud. en primer lugar para felicitarla ya que me ha dado cuenta captó maravillosamente en todo su valor a nuestra común amiga Gabriela, y en segundo para aclarar algunas costumbres que se me atribuyen y no son de lo que la dice Gabriela en una de sus cartas.

Respecto a que yo la digo que en Montegrande no había pobres, esto no es verdad fue cosa de otros tal vez de la Isolina Barraza pero yo no, ya que sentía encantado recibir su regalo todos los años en la Pascua y cooperar para darles esa alegría a los más pobres. Lo que dice de los libros tontos de la Biblioteca que yo fundé, también falta a la verdad eso se lo mando decir un tal Osandón (ya fallecido) y él me lo atribuyó a mí. Yo no sé que la dio con migo que me echaba culpas que yo no tenía. Un día en E.U. recibí una cajita de pasas y me la atribuyó a mí y e inmediatamente para pagar la gratitud escribí un poesía (que está en "LITERATURA" dedicada a mí) titulada CAJITA DE PASAS y yo nada sabía de tal cajita. Otra vez mando una carta de cuatro páginas al Centro Cultural (que yo en esa época no presidí) lamentándose de mi actitud para juzgar los libros que había en la Biblioteca que con ella fundé el año 1935.

Bueno Ud. la conocí muy bien y se dio cuenta de que su imaginación era muy exhibente y a veces confundía las cosas. Pero de todos modos Ud. como yo la quiere y sabe apreciar todo su valor. Para mí Gabriela tenía una doble personalidad: Una DIVINA y otra PASIONAL cuando odiaba y es así que a los españoles, a los chilenos anónimistas y a su profesora Olivares odió hasta su muerte foribundamente.

Como goce cuando lei su ponderación a la música andaluza porque yo pienso lo mismo de ella sin embargo Gabriela basta que venía de fuentes españolas la critico.

Sería interminable hablando de Gabriela pero ya lo harémos más adelante en la seguridad de que hemos de ser buenos amigos. Si Ud. viene por aquí le ofrezco mi casa con el mayor gusto en Maipú N° 3 Ahora estoy a cargo de la reforma de la casa donde nació Gabriela y estamos construyendo una salita Museo, una Biblioteca para trasladarnos allí y un Parque-Jardín en el fondo, todo esto con el valor de dos colectas que solicitamos cuando la dieron el premio N° 6 que de haberlo empleado entonces hubiéramos hecho maravillas pero hoy con la desvalorización de la moneda a penas para lo ya dicho y tal vez nos falte. Tengo escrito un libro "MORAL QUENALA" prologado por Gabriela y un folleto sobre alimentación y enfermedades, si la interesan, con el mayor gusto les los mandaría.

Mientras tanto, cuente con la admiración y aprecio sincero de este su affmco. atto
y S. S.

Pedro Moral
Cassilla 13

[Carta] 1957 mayo 22, Vicuña, Chile [a] Matilde Ladrón de Guevara, Santiago [manuscrito] Pedro Moral.

AUTORÍA

Moral, Pedro

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1957 mayo 22, Vicuña, Chile [a] Matilde Ladrón de Guevara, Santiago [manuscrito] Pedro Moral. 1 hoja ; 28 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)